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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）日前汲水門大橋事故令
來往赤鱲角交通癱瘓，運輸及房屋局局長張炳良將於明早
主持一個跨部門會議，全面地檢視幾個根本問題。張炳良
昨日出席一個場合時表示，會議將討論假如青嶼幹線發生
事故而需要封橋，目前的應變方案及相關各項措施是否足
夠，亦會檢視資訊發放是否足夠、如何改善，以及如何避
免同類事故再度發生。
張炳良昨日指出，青嶼幹線一旦出現事故而要封閉青馬

大橋或汲水門大橋，究竟目前的應變方案及相關的各項措
施是否足夠。將是明日會議上其中一個議題。
同時，會議亦會討論今次事故發生後，港府在資訊發放

上的具體流程如何，是否有不足之處；將來如再發生事故
時，應該如何做得更好。
張炳良強調，其實不希望有同類事故發生，「因為發生
後就算資訊發放做得好一點，仍是造成了不便。即使有替
代的交通工具，但事實上海上渡輪等可以提供的運力也是
有限，所以我最希望是不會發生這些事情。」

船客強制戴安全帶須檢討
至於海皇星號撞船事故，不少人受傷或基於沒有佩戴安全

帶，張炳良被問及會否修例，規定海上乘客也要佩戴安全帶
時表示，修例需要社會上充分的討論及參考其他地方的做
法，「但無論如何，有具體事故我們都會因應事故作出一個
檢討。」他表示，南丫海難事件發生後，海事處在檢討整個
事件及相關的問題時，也有意見認為陸上有醉駕的規管，海
上亦應該同樣有，「這些都在目前我們的檢討中。」

食肆回收玻璃樽 冀年蒐5萬公噸

訟黨涉濫用司法 工程延誤造價飆

遭誤報阻「青龍」撥款
民建聯促TVB更正
香港文匯報訊（記者 文森）無綫電視（TVB）於上周六一則新

聞報道中指出，特區政府早於10多年前已構思多興建一條通往赤
鱲角的道路，又指當計劃在2002年3月提交立法會時，民建聯投
票反對。民建聯昨日澄清，有關報道與事實不符，並強調當年的
撥款申請並不涉及連接大嶼山的對外交通部分。
民建聯昨日在聲明中指出，有關報道與事實不符，原因是當年

有關十號幹線的計劃分南北兩段，其中南段連接北大嶼山至屯門
掃管笏，包括跨海的青龍大橋，特區政府早在1999年已經向立法
會申請撥款，為該段工程進行設計及相關勘探，民建聯在當年11
月17日的工務小組委員會及12月17日的財委會均支持興建青龍
大橋的撥款申請的。

十號幹線北無關大嶼對外交通
至於2002年3月提交立法會的撥款申請，只關乎十號幹線的北

段，即由掃管笏至元朗公路的路段，並不涉及連接大嶼山的對外交
通部分。民建聯指出，無綫新聞部所指民建聯反對當局構思多興建
一條通往赤鱲角的道路，是錯誤陳述，「我們促請貴部盡快更正有
關錯誤，準確報道民建聯在有關大嶼山對外交通問題上的立場。」

覆核拉布累基建網絡缺失
屯赤連接路遲一年通車 青馬大橋失替代方案

梁振英昨日在行政會議前會見傳媒，主動談及
日前汲水門大橋撞橋意外事件，引起大家討

論香港的基建問題。他指出，特區政府非常重視香
港的基建，因為良好的基建系統可提升本港競爭
力，也可令市民生活更加便捷。尤其是香港的
1,100平方公里土地，散落在海域各處，且有高
山，因此港人無論要到達居住或工作的地方，以至
到機場等社會重要設施時，往往要靠橋或隧道等配
套，一旦相關橋或隧道出現事故，就會造成停頓或
擠塞，非常不便。

「三條跑道總比兩條好」
他續說，特區政府的計劃中有多項基建項目，
包括機場三跑道系統、蓮塘香園圍口岸和跨境道
路，以及已公佈的鐵路發展策略中6條線路和一
個加站項目。這些項目說明特區政府非常重視香
港的基建，冀能完善網絡，當一些基建項目出問
題，也可以有其他設施發揮替代作用，「大家知
道三條跑道怎樣也好過兩條跑道，兩條跑道有問
題的話，我們還有第三條跑道。我們亦有蓮塘香
園圍跨境道路和口岸設施，如果其他跨境設施出
了問題，我們還有一條蓮塘香園圍。」

一系列工程待上馬盼勿攔路
不過，梁振英強調，特區政府推展的工程時並
非能及時上馬，相反，過去很多工程項目因社會
有人反對或進行司法覆核等而延遲展開，如能替
代青馬大橋的屯門赤鱲角連接路，工程造價不
菲，卻因相關的港珠澳大橋司法覆核而延遲一年
施工，否則連接路可於兩年後通車。這些因素令
特區政府研究相關基本建設的設計、施工及完工
日期時，也要一併考慮。
梁振英重申，特區政府有一系列的經常工務及
工程希望能夠盡快上馬，但由於基建項目往往受
到司法覆核的挑戰，在客觀上造成阻延。此外，
基建項目向立法會申請撥款往往需時甚長，這些
都是特區政府及行政機關面對的問題。

特
首：
香港文匯報訊（記者 李自明）日前有

躉船撞毀汲水門大橋部件事件導致青嶼

幹線癱瘓兩小時，更令香港機場淪為

「孤島」，引起各界關注。香港特首梁

振英昨日表示，特區政府非常重視香港

的基建，正計劃機場三跑道系統、蓮塘

香園圍口岸和跨境道路，以及6條鐵路

線路等工程項目，冀完善基建網絡，應

對突發事故。但他強調，並非特區政府

想推動工程即可及時「上馬」，又批評

過往立法會審議撥款時間長、社會有人

反對更提出司法覆核，均阻礙基建工程

進度，而將來能替代青馬大橋的屯門赤

鱲角連接路，也因港珠澳大橋司法覆核

而延遲一年才能通車。

被稱為「大狀黨」的公民黨，多年來打
着「保育」、「民主」旗幟，濫用司法程
序阻撓香港發展。在2009年的港珠澳大橋
案，公民黨涉嫌操控年近65歲的朱婆婆作

馬前卒提出司法覆核，推翻大橋環評報告，令港珠澳大
橋工程即時被迫「剎停」，包括屯門至赤鱲角連接路等
撥款申請也因此而暫停，令有關工程延遲1年才開始。

2009年12月，港珠澳大橋珠澳口岸人工島開始動工，
但在約1個月後，曾任公民黨義工、東涌66歲居民朱綺
華申請司法覆核，聲稱2009年10月通過的港珠澳大橋
《環評報告》，不符合《環境影響評估程序技術備忘
錄》及《研究概要》訂出的要求。

2011年4月，朱綺華獲法院判勝訴，推翻兩份有關港

珠澳大橋香港段的環評報告，令港珠澳大橋、沙中線等
逾70項基建工程即時「剎停」。同年10月，雖然上訴庭
裁定政府上訴得直，大橋等多項工程隨即重啟，但因官
司令大橋工程延誤至少9個月，工程造價上揚，單是香
港接線的工程費已激增 88 億元，高達 250.4 億元。同
時，香港口岸及屯門赤鱲角連接路前期工程，也較原定
時間延遲差不多1年才開展。

官司犯眾怒 卸責朱婆婆
大橋官司「犯眾憎」，公民黨卻「敢做不敢認」，一

直試圖撇清關係，聲稱朱婆婆在詢問完公民黨黨員的意
見後，「按自己意志行事。」但「原訟人」朱婆婆在接
受電視訪問時，大爆公民黨才是大橋案的「幕後黑

手」，「我根本唔係有心搞，不過佢哋（公民黨）同我
講。我又矇查查，識咩嘢丫，講真，我唔識得呢條橋，
我點有能力」，「唔知道牽連甚廣，咁多人會無工開，
我個心反而好唔安樂。」

繼續拉布嘥公帑害業界
不過，公民黨等反對派近年態度依舊，除了在議會配

合激進派拉布，在去年違法「佔領」期間更聯手發動所
謂「不合作運動」。特區政府披露，受反對派不斷拉布
影響，單計2013/2014年度在立法會獲批的工程金額大
跌九成五，不但令多個關乎文康、教育、醫療等的民生
工程受拖累未能如期完成，更令招標價格有所增加，浪
費公帑，並影響建造業界。 ■記者李自明
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大橋地盤跟車工遭半噸吊籠擊殺
香港文匯報訊（記者 杜法祖）
赤鱲角港珠澳大橋工程地盤昨日
發生奪命意外。一名工人在一輛
吊臂車斗上，協助將一批風煤樽
吊運落地時，意外被重達半公噸
的吊籠擊中，當場重傷昏迷，送
院搶救無效不治。警方及勞工處
正調查肇事原因。
死者姓徐、49歲，遺下妻子及

一名年僅3歲兒子，境況堪憐。
徐昨送往北大嶼山醫院急救時昏
迷，因傷重再轉送瑪嘉烈醫院搶
救，延至昨午3時許不治。徐為
肇事吊臂重型貨車的跟車工人，
同車司機姓范，70歲。
現場是赤鱲角南環路一個屬於
港珠澳大橋工程的地盤。昨日上
午事發前，徐與70歲姓范司機駕
重型貨車從外將一批風煤樽運到
地盤。至上午11時許，徐與司機

準備將3個風煤樽吊運到地上。
現場消息稱，該3個風煤樽由一
個重約500公斤的金屬籠盛載。
當時，徐站在車斗上協助睇位，
吊運期間懷疑金屬籠擺動致意外
擊中徐，他當場重傷昏迷，工友
見狀立即報警。
姓范司機救人心切，即時與工

友自行駕車將傷者送往北大嶼山
醫院求救。由於徐傷勢嚴重，驚
動駐院警崗的警員通知上級派員
到事發地盤調查。其後，徐因傷
勢嚴重轉送瑪嘉烈醫院急救，惜
延至下午終返魂無術不治。
昨日下午2時許，勞工處人員

到肇事現場調查意外原因，除
向在場工人了解事發經過，並
拍照存檔，其間在吊臂車旁檢
視吊起淨重500公斤金屬籠的鐵
鏈。

葉家寶稱「獅山精神」留守亞視
亞視「七朝元老」、執
行董事葉家寶早前被勞工
處票控，因其縱容或疏忽
拖欠24名員工達117萬元
的薪金。控辯雙方昨在沙
田裁判法院完成結案陳

詞，案件排期至下月27日，轉至
區域法院裁決。

控方批葉後知後覺
控方批評，葉家寶身為執董仍
後知後覺，去年9月5日獲通訊局
信件指擬不獲續牌，葉整個月仍
無動於衷，直至月底收不到糧單
才考查欠薪問題，又明知亞視一

直依賴投資者在月底注入資金，
無事前避免缺乏資金的風險。同
時，控方稱葉是「錯上錯」，無
穩健財政仍繼續營運亞視，使損
失金額愈滾愈大。葉又無將亞視
大樓套現，以物業資產換作現金
資產，繼而出糧給員工。
辯方大律師黃錦娟回應，套現

非切實可行，因申請套現需時幾
個月甚至一年，黃指即使葉在亞
視工作達廿年，但無證供顯示葉
事前知悉欠薪事宜。她強調，葉
家寶本可離開亞視，卻以「獅子
山下共渡時艱」精神留守亞視。

■記者 杜法祖
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案 的士投訴升9% 濫收費佔一成半

香港文匯報訊（記者 文森）交通諮詢委員會轄
下交通投訴組，於今年第二季共接獲6,140宗投訴
及建議，當中純粹建議有53宗，較首季的5,142
宗，上升19.4%；當中涉及的士投訴佔2,466宗，
較首季上升9%，九成七投訴與司機違規行為有
關，其中濫收車資佔約一成半。
投訴組於第二季內接獲的投訴，主要涉及公共

交通服務、執法事宜和交通情況。與公共交通服

務有關個案，由首季的4,524宗，上升至第二季的
5,423宗，增幅19.9%。有關道路維修個案，由23
宗增至26宗。涉及違例泊車及其他執法事宜投
訴，則由467宗上升至519宗。
投訴組於第二季除接獲2,466宗涉及的士投訴，

亦收到1,531宗針對專營巴士服務的投訴，較首季
上升三成，主要與班次有關。至於涉及鐵路投訴
亦有141宗，較首季少20宗。

投訴組在第二季內，完成5,493宗個案調查工
作，當中71%共3,873宗證實成立，不成立個案有
2%共134宗，其餘27%即1,486宗則因資料不足而
無法追查。
就證實成立個案，有關政府部門或公共交通機

構已採取措施改善情況，或正考慮解決問題方
法。
當局第二季共採納18項市民提出建議，包括拆

除北角書局街巴士站的欄杆，方便乘客上落車；
在跑馬地山村道增設影線道路標記，以防止車輛
阻塞交通等。

香港文匯報訊（記者 文森）環保署本月起於14
個大商場及商廈推行回收食肆玻璃樽計劃。環境
局局長黃錦星昨日出席活動啟動禮時表示，現時
有1,200個家居玻璃樽回收點，回收率約一成，今
次將回收計劃擴展至工商界，以配合日後生效、
有關促進產品容器循環再造及妥善處置的條例，
目標每年回收5萬公噸的廢玻璃。

車隊GPS定位 確保送到回收場
14個參與的商場及商廈內的餐廳食肆會分類回

收所產生的廢玻璃樽，並集中存放，然後由環保

署委聘的承辦商提供收集服務，再送交本地合資格
的回收商循環再造。回收的玻璃樽會由設置GPS定
位的車隊，確保送到合資格的回收場，公務部門亦
會負責監察。回收的玻璃樽經處理及破碎後會被製
造成玻璃砂，以替代天然河沙作為工程物料，用以
製造合適的建築物料，包括環保行人路磚。
黃錦星表示，本港每日產生約290公噸廢玻璃

樽，其中三分之二是飲品玻璃樽，主要源自工商
業處所，擴展玻璃樽回收網絡至餐廳食肆可有效
提高回收成效。他認為有關計劃可提升餐廳食肆
負責人及員工對回收廢玻璃樽的認知，從而改變

作業習慣，為玻璃飲品容器生產者責任計劃做好
準備，同時有利日後落實都巿固體廢物收費，達
至「少垃圾，多省錢」。
他又說，立法會將審議政府今年7月所提交的

《2015年促進循環再造及妥善處置（產品容器）
（修訂）條例草案》，他希望本立法年度通過法
例，目標每年回收5萬公噸的廢玻璃。
14個參與回收計劃的商場及商廈包括希慎廣

場、利舞臺廣場、利園一期及二期、置地廣場、歷
山大廈、太子大廈、遮打大廈、怡和大廈、交易廣
場、時代廣場、海港城、奧海城 I 期及 III 期。

▲玻璃藝術家黃國忠（左）與黃錦星分享將玻璃樽再
造成藝術創作的心得。

◀黃錦星（中）、環境局副局長陸恭蕙（左三）及其
他嘉賓主持回收玻璃樽計劃啟動禮。

■■港珠澳大橋工程因為反對派濫港珠澳大橋工程因為反對派濫
用司法程序而被拖延用司法程序而被拖延，，連帶能作連帶能作
為青馬大橋替代方案的屯赤連接為青馬大橋替代方案的屯赤連接
路亦要延期路亦要延期。。 資料圖片資料圖片

■特首強調重視基建，但特區政府想推動工程「上
馬」時卻受阻。 梁祖彝 攝

■■汲水門大橋躉橋標有高度汲水門大橋躉橋標有高度
限制限制。。本月本月2323日日，，一艘高一艘高
度違規的躉船衝擊大度違規的躉船衝擊大
橋橋，，導致封橋兩小時檢導致封橋兩小時檢
驗驗，，造成青馬交通幹道造成青馬交通幹道
癱瘓癱瘓。。 資料圖片資料圖片


